



PROSIDING



SEMINAR HASIL PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT 2020

TEMA

MEMBANGUN KEARIFAN LOKAL MELALUI
INOVASI MENUJU MASA DEPAN KREATIF

DISELENGGARAKAN
UNIVERSITAS MUSLIM NUSANTARA AL WASHLIYAH
MEDAN, 27-29 APRIL 2021

PENGUATAN FINANCIAL PLANNING DAN INVESTASI BAGI IBU RUMAH TANGGA

Debbi Chyntia Ovami¹⁾, Anggia Sari Lubis²⁾

Universitas Muslim Nusantara Al-Washliyah¹⁾

Universitas Muslim Nusantara Al-Washliyah²⁾

Email : debbichyntiaovami@umnaw.ac.id,

anggiasarilubis@umnaw.ac.id

ABSTRAK

Sekarang ini banyak keluarga tidak mapan dalam hal keuangan sehingga timbul permasalahan yang rumit di dalam keluarga. Penyebabnya adalah ketidakmampuan keluarga mengelola keuangan atau tidak adanya waktu untuk membuat perencanaan keuangan dan tidak adanya investasi lain sehingga menimbulkan permasalahan sebagai berikut negatif cashflow, banyak aktiva yang tidak likuid, kesalahan investasi, kesalahan perencanaan dana pendidikan dan masih banyak lagi. Dalam rangka menciptakan keluarga yang mapan dalam hal keuangan maka perlu adanya suatu program sosialisasi pentingnya peranan perencanaan keuangan keluarga, pelatihan perencanaan keuangan keluarga dan pemberian jasa financial planner serta pengenalan alternatif investasi . Lokasi pengabdian ini adalah Desa Medan Sinembah. Tujuan dari kegiatan Program Layanan Masyarakat melalui PKM (Program Kemitraan Masyarakat) adalah mampu melakukan perencanaan dan pengelolaan keuangan dengan baik dan menambah pengetahuan tentang alterantif investasi – investasi yang akan mendukung kesejahteraan kehidupan rumah tangga. Metode yang diterapkan adalah klasikal dan individual. Metode pendekatan ini dalam bentuk ceramah dan praktek. Hasil dari kegiatan ini, para ibu – ibu dapat melakukan perencanaan dan pengelolaan dengan baik serta memiliki pengetahuan tambahan mengenai investasi lain dalam rumah tangga.

Kata Kunci : Financial Planning, Investasi

ABSTRACT

Currently, many families are not financially secure, causing complex problems in the family. The cause is the inability of the family to manage finances or the absence of time to make financial planning and the absence of other investments, causing problems such as negative cash flow, many illiquid assets, investment errors, education fund planning errors and much more. In order to create a family that is financially stable, it is necessary to have a socialization program on the importance of the role of family financial planning, family financial planning training and provision of financial planner services as well as introduction to investment alternatives. The location of this service is Medan Sinembah Village. The purpose of the Community Service Program through PKM (Community Partnership Program) is to be able to plan and manage finances well and increase knowledge about alternative investments that will support the welfare of household life. The methods applied are classical and individual. This approach method takes the form of lectures and practices. As a result of this activity, mothers can carry out planning and management well and have additional knowledge about other investments in the household.

Keywords: Financial Planning, Investment

1. PENDAHULUAN

Peningkatan jumlah keluarga sejahtera di Indonesia dalam hal keuangan merupakan tujuan semua pemimpin negara yang sejati. Untuk mencapai tujuan tersebut, maka pemerintah memiliki peran dalam hal peningkatan gairah investasi di dalam negeri sehingga lapangan pekerjaan terbuka bagi masyarakat, menjaga kestabilan nilai tukar rupiah dan lainnya. Pemerintah memerlukan dukungan dari berbagai pihak dalam melakukan perannya. Perencanaan keuangan keluarga merupakan salah satu faktor masalah perselisihan yang terjadi di dalam keluarga bahkan berkembang sampai perceraian bahkan pembunuhan. Ketidakmampuan keluarga membuat perencanaan keuangan keluarga disebabkan oleh kurangnya waktu, ketrampilan, dan pengetahuan. Selain itu tidak adanya alternatif investasi yang dimiliki oleh keluarga tersebut.

Adapun manfaat perencanaan keuangan tersebut adalah sebagai berikut : (Wibawa, 2003) 1. Perencanaan keuangan tidak membuat orang menjadi kaya mendadak tetapi lebih menekankan kedisiplinan untuk mengendalikan diri dan menyediakan kondisi finansial masa depan terbaik bagi diri sendiri dan keluarga secara efisien dan efektif 2. Jaminan keuangan yang aman (secure). 3. Perencanaan keuangan keluarga akan membantu meraih cita-cita finansial secara efisien dan efektif.

Belajar mengatur atau mengelola ekonomi keluarga merupakan hal yang sangat penting dalam rumah tangga. Walaupun penghasilan yang tinggi tetapi manajemen yang buruk tentulah akan menjadi malapetaka dalam stabilitas keuangan keluarga. Selain itu, guna meningkatkan ekonomi keluarga maka harus mencari peluang-peluang baru yang bisa diandalkan untuk menambah sumber keuangan keluarga.

Desa Medan Sinembah adalah salah satu desa yang ada di Kecamatan Tanjung Morawa Kabupaten Deli Serdang Provinsi Sumatera Utara. Desa Medan Senembah yang memiliki 9 dusun dan terdiri dari 1689 kepala keluarga. Masyarakat desa Medan Senembah bermata pencaharian pada umumnya sebagai pengrajin kerajinan rumah tangga. Desa Medan Senembah ini terdapat beragam macam industri mulai dari skala mikro kecil, dan menengah. Melihat situasi diatas, tepatlah perlu dilakukannya perencanaan keuangan dan pengenalan investasi lainnya untuk meningkatkan kesejahteraan dan pendapatan keluarga.

2. METODE PELAKSANAAN

Alternatif pemecahan masalah dalam permasalahan mitra dilakukan pendampingan dengan dua pendekatan, yakni pendekatan klasikal dan individual. Pendekatan klasikal dilakukan pada saat penyampaian materi perencanaan keuangan yang baik dan pengenalan alternatif investasi. Pendekatan individual dilakukan pada saat praktek, yaitu simulasi pengelolaan keuangan.

Untuk itu, metode yang akan dilakukan adalah:

1) Ceramah

Peserta diberikan motivasi agar memiliki kemauan untuk menggunakan akuntansi dalam kehidupan sehari - hari. Selain itu, peserta diberikan materi gambaran umum tentang perencanaan keuangan yang baik dan pengenalan alternatif investasi bagi para ibu – ibu rumah tangga.

2) Praktek

Peserta pelatihan diberikan kesempatan untuk mendiskusikan permasalahan yang berkaitan dengan keuangan rumah tangga yang selama ini dihadapi. Selanjutnya peserta melakukan simulasi pengenalan perencanaan dan pengelolaan keuangan yang baik serta pengenalan jenis – jenis investasi yang dapat dilakukan oleh ibu – ibu rumah tangga.

3.HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan Pengabdian kepada masyarakat dilaksanakan di Desa medan Sinembah Kabupaten deli Serdang. Kegiatan ini disambut dengan baik oleh Kepala Desa, aparat desa dan para ibu – ibu rumah tangga didaerah tersebut. Kegiatan pengabdian ini dimulai dari persiapan : pengadaan sekaligus penggandaan modul , sosialisasi program, penentuan lokasi, waktu dan tempat kegiatan dan kegiatan inti yakni pengelolaan keuangan sederhana bagi pelaku usaha. Para peserta sangat antusias dalam kegiatan ini, hal ini dibuktikan dengan peserta yang menghadiri pengabdian sebanyak 20 orang ibu – ibu rumah tangga.

Dalam pengabdian masyarakat, para ibu pengajian ini masih belum mengetahui dan memahami pentingnya adanya perencanaan keuangan dan pengelolaan keuangan terutama dari pembukuan dan penyusunan laporan keuangan sederhana bagi rumah tangganya.. Kemudian ibu -ibu selama ini hanya mencatat pembukuannya secara biasa yaitu mencatat pendapatan yang diterima saja. Kadang mereka pun lupa untuk mencatatnya. Selain itu para ibu tersebut belum mengetahui dan memahami bahkan tidak ada melakukan investasi untuk jangka panjang. Padahal dengan adanya investasi akan meningkatkan perekonomian dan kesejahteraan keluarga

Hasil pengabdian kepada masyarakat yang sudah dilakukan, yaitu :

1. Timbulnya motivasi dan kesadaran diri dari para ibu – ibu, bahwasanya perencanaan keuangan sangat penting untuk rumah tangga mereka
2. Timbulnya motivasi dan kesadaran diri dari para ibu – ibu, bahwasanya pengelolaan keuangan sangat penting dalam rumah tangga untuk jangka panjang
3. Pemahaman para ibu terhadap jenis- jenis invetasi lainnya yang dapat meningkatkan perekonomian dan kesejahteraan keluarga di Desa tersebut.
4. Kegiatan pelatihan ini tidak hanya satu arah, tetapi terjadi dua arah dengan adanya sesi diskusi. Diskusi berlangsung setelah penyampaian materi dengan tertib dan terarah.

4.KESIMPULAN

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilaksanakan di Desa Medan Sinembah Kabupaten Deli Serdang telah berjalan dengan lancar dan para ibu – ibu sangat antusias terhadap kegiatan tersebut. Kegiatan ini menambah motivasi, wawasan dan pemahaman mengenai pelatihan perencanaan keuangan keluarga dan alternatif investasi demi kemajuan dan kelangsungan rumah tangga tersebut kedepannya. Selain itu para ibu - ibu dituntut untuk disiplin dan komitmen dalam membiasakan diri dengan perencanaan keuangan dalam kehidupan rumah tangganya.

REFERENSI

Rawung, stanny sicilia. 2017. Ibm Pengelolaan Keuangan Sederhana Untuk Usaha Kecil Pada Kelompok Tani Nelayan “Kamintong” Di Desa Eris Kecamatan Eris Kabupaten Minahasa Provinsi Sulawesi Utara. Jurnal Abdimas, Vol 10 No 2.

Purnomo,dkk. 2016. Ibm Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Pada Ukm Carang Mas Di Desa Kucur Malang. Peduli. Jurnal Ilmiah Pengabdian Pada Masyarakat Vol 2 No 1.

Nurjanati, Z. (2010). Modul Pelatihan Manajemen Ekonomi Rumah Tangga. Yayasan Kesejahteraan Masyarakat Desa.

PMUP2KT. (2005). Modul Pelatihan Pendampingan Pengelolaan Ekonomi Rumah Tangga.